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核一廠除役及乾式貯存訪查活動會議紀錄 

 

一、時間：110年 10月 27日 10時 00分 

二、地點：核一廠小坑禮堂 

三、出(列)席單位人員：(如會議簽名單) 

四、主席：陳局長鴻斌                                記錄: 袁懿宏  

五、主席致詞： 

各位訪查代表、新北市政府張簡任技正、石門區游主任秘書、台

電公司核後端處張處長、核安處劉處長及核一廠潘廠長，各位女士、

各位先生：大家早安！ 

首先我謹代表原能會，歡迎大家參加「核一廠除役及乾式貯存訪

查活動」。自 100年 5月迄今，本次是第 18次訪查活動，感謝石門區

區長、里長及各位代表長期支持，並提供寶貴建言，有效增進地方鄉

親對核一廠除役及乾貯設施安全管制的了解，落實民眾參與、資訊公

開。 

核一廠已於 108年 7月進入除役作業階段，原能會持續監督台電

公司依除役計畫執行相關作業，以確保可如期完成除役作業。台電公

司已於 109年底完成未照射燃料外運作業，並規劃將核子燃料貯存設

施除役，轉作一般倉庫使用。第二期室內乾式貯存設施台電公司持續

依興建期程規劃推動。本次訪查活動安排各位訪查代表實地瞭解核一

廠核子燃料貯存設施除役作業及室內乾式貯存設施興建作業之辦理現

況，也請各位代表不吝惜提供寶貴建議。 

因應新冠疫情，今日訪查活動請大家配合全程戴口罩、保持社交

距離。最後，再次感謝各位訪查代表的參與，謝謝大家。 

六、報告事項： 

台電公司簡報「核一廠核子燃料貯存設施除役作業」、「核一廠乾式貯

存設施興建計畫現況」及「核一廠乾貯設施 110年度統合演練作業執

行成果」(略)。 

七、訪查會議意見摘錄： 
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(一) 台灣環境保護聯盟吳召集人明全： 

1. 室內或室外乾式貯存護箱臨近海邊，含氯物質可能會造成乾貯護

箱腐蝕，如何評估其安全? 

2. 乾貯護箱外加屏蔽，未來是否移置室內乾貯設施使用 

3. 室內乾貯設施散熱問題如何處理?  

4. 移除護箱外加屏蔽，是否仍可符合法規劑量要求? 

5. 新聞報載核一廠除役有黑道介入承包，是否涉及到重要組件，有

影響安全品質之虞? 

(二) 曾清松里長： 

台電公司都沒有說明核廢料移出時程，何時可以找到適合的最終處

置場所也是未知數?台電公司應讓百姓知道核廢料什麼時候可以遷

出，請台電公司提出具體時間表，我們也才能向里民交代。 

(三) 邱朝欉里長： 

1. 室內乾貯設施，是否有加強結構安全?若經過結構加強，是否會

就地轉成最終處置場？台電公司應說明清楚。  

2. 核子燃料貯存設施完成除役後，其安全仍需妥善維持管理，如消

防等安全設備。 

(四) 簡義雄里長：（書面意見） 

最好是核廢料移出核一廠，或是無法移出，因廢料桶存放已久，桶

子可能已生鏽，搬動會更危險，若核廢料無法移出，要加倍回饋地

方。 

八、台電公司就訪查會議意見答復說明：(略)。 

九、決議： 

(一) 請台電公司持續針對地方民眾關心之議題，如乾貯設施安全、核廢

料遷出時程等，列為溝通重點，加強向民眾說明。 

(二) 本次會議訪查代表之意見，請台電公司參考辦理，並加強溝通說明。
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另請於 11 月底，將決議事項、訪查代表意見之辦理情形及答復說

明函送本局，俾利上網公開。 

十、散會(12時 00分) 
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